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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 28/4/2025 
Reunião Ordinária do dia 23 de abril de 2025 

Presidente: vereador David Valente Reis 
Secretário-Geral: vereador Samuel da Costa Monteiro  

 
 
No dia vinte e três de abril do ano de dois mil e vinte e cinco, às nove horas e quinze 
minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário 
Adriano Jorge, em sua sede própria, na rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, 
São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelos vereadores 
Jander de Melo Lobato, do Partido Social Democrata (PSD) e Aldenor Ernesto de 
Lima Filho, do União Brasil; secretariada pelos vereadores Samuel da Costa Monteiro, 
do Partido Social Democrata (PSD) e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do União 
Brasil. PRESENTES, ainda, os vereadores Diego Roberto Afonso, Marco Antônio 
Andrade Castilhos Filho e Simon de Souza Guimarães Bessa, do União Brasil; 
Alexandre da Silva Salazar, Francisco Carpegiane Veras de Andrade e Ubirajara 
Rosses do Nascimento Júnior, do Partido Liberal (PL); Allan Campelo da Silva e 
Yomara Jesuína Lins Rodrigues, do Podemos; Carlos Alberto Brito D’Ávila, Eduardo 
Assunção Alfaia, Gilmar de Oliveira Nascimento e Joelson Sales Silva, do Avante; 
João Paulo Melo da Fonseca e Rosinaldo Ferreira da Silva, do Agir; Elan Martins de 
Alencar, do Democracia Cristã (DC); Eurico de Angelo Tavares, do Partido Social 
Democrata (PSD); Ivo Santos da Silva Neto e Paulo Tyrone Perasa de Souza Junior, 
do Partido da Mulher Brasileira (PMB); Jaildo de Oliveira Silva, do Partido Verde (PV); 
João Carlos dos Santos Mello e Roberto Sabino Rodrigues, do Republicanos; João 
Kennedy de Lima Marques e Robson da Silva Teixeira, do Movimento Democrático 
Brasileiro (MDB); José Ricardo Wendling, do Partido dos Trabalhadores (PT); Marcelo 
Augusto da Eira Corrêa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Rodrigo de Sá Barbosa 
e Rodrigo Guedes Oliveira de Araújo, do Progressistas (PP); Rosivaldo Oliveira 
Cordovil, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); Sérgio Denilson de 
Souza Cruz, do Partido da Renovação Democrática (PRD). JUSTIFICADA a ausência 
dos vereadores David Valente Reis e Rodinei Moura Ramos, ambos do Avante, 
conforme os Memorandos n. 016/2025 – GVDR e n. 034/225 – GVRR, 
respectivamente; Manoel Eduardo dos Santos Assis, do Avante, de acordo com o 
Memorando n. 048/2025 – GVEA; Dione Carvalho dos Santos, do Agir, consoante o 
Memorando n. 026/2025 – GVDC; Éverton Assis dos Santos, do União Brasil, de 
acordo com o Memorando n. 025/2025 – GVA; Luís Augusto Mitoso Júnior, do MDB, 
em conformidade com o Memorando n. 026/2025 – GVM; Raiff Matos Silva 
Vasconcelos, do PL, consoante o Memorando n. 033/2025 – GVRM. AUSENTE a 
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vereadora Thaysa Lippy Silva de Souza, do PRD, de acordo com o Memorando n. 
015/2025 – GVTL. Havendo quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o 
Presidente declarou aberta a reunião. Na sequência, o secretário, vereador Prof. 
Samuel, leu a Ata da sessão ordinária do dia vinte e dois de abril do ano em curso. Em 
Questão de Ordem, o vereador Coronel Rosses pediu um minuto de silêncio em 
homenagem ao policial militar Rodrigo Almeida, que morreu no dia anterior. O 
Presidente acolheu o pedido. Após a homenagem, o Presidente anunciou a 
exposição dos resultados de avalição do ano base dois mil e vinte e quatro do regime 
próprio da Previdência Social do Município de Manaus, pela Manaus Previdência, 
convidando para compor a Mesa a S.S.ª, diretora-presidente da Manaus Previdência, 
Senhora Daniela Cristina Benayon; S.S.ª, o consultor atuarial da Brasilis Consultoria, 
Senhor Tiago Fernandes; e S. S.ª, a diretora de Previdência da Manaus Previdência, 
Senhora Ana Sílvia Domingues. O Presidente passou a palavra, em espaço aberto, à 
primeira oradora, diretora-presidente Daniela Cristina Benayon. Com a palavra, a 
senhora Daniela Benayon cumprimentou a Mesa, os vereadores e vereadoras, 
servidores e os conselheiros da Casa, senhor Eli Camilo, do Conselho Fiscal e do 
Comitê de Investimentos; e o senhor Darlen Monteiro, do Conselho Deliberativo. Ela 
agradeceu à Casa pela oportunidade e declarou sua satisfação em poder trazer ao 
plenário o assunto de grande relevância para os servidores públicos, afirmando que os 
resultados apresentados trariam informações importantes sobre o que seria necessário 
para garantir o pagamento dos benefícios previdenciários no futuro. Concluindo sua 
fala, informou que todos os relatórios de transparência e outras informações estavam 
disponíveis no site da autarquia e convidou a todos para participarem da audiência 
pública de prestação de contas, que ocorreria no dia seguinte, no auditório da 
Prefeitura de Manaus, a partir das catorze horas. O Presidente convidou o senhor 
Tiago Fernandes para fazer a exposição dos resultados da avaliação. Com a palavra, 
o senhor Tiago Fernandes cumprimentou os presentes, agradeceu a oportunidade e 
endossou as palavras de sua antecessora. Em seguida, fez uma breve introdução 
sobre as leis que amparavam a previdência e apresentou, por meio de slides, os 
principais resultados da avaliação atuarial do exercício de dois mil e vinte e quatro e as 
alternativas para equilíbrio financeiro e atuarial da Previdência. Finalizando a sua 
exposição, colocou-se à disposição para esclarecimentos e debates sobre os desafios 
em busca do equilíbrio financeiro da Previdência e da amenização dos vultosos 
repasses que seriam necessários ao fundo financeiro. Em seguida, manifestaram-se 
os vereadores Rodrigo Guedes, Marcelo Serafim, Prof.ª Jacqueline e Sérgio Baré. 
Em resposta aos questionamentos dos vereadores, a senhora Daniela Benayon 
esclareceu questões relacionadas à reforma da previdência de dois mil e dezenove, 
explicou a alíquota de contribuição dos servidores públicos, falou sobre o trabalho de 
recuperação da carteira de investimentos e aplicações dos recursos da Manaus 
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Previdência, além de comentar sobre o regime de aposentadoria dos servidores 
públicos. O Presidente agradeceu a presença dos convidados, enfatizando a 
importância do assunto para todos os servidores. Após, às dez horas e vinte e cinco 
minutos, suspendeu a sessão plenária. Na reabertura, às dez horas e trinta e cinco 
minutos, o Presidente convocou os parlamentares que se encontravam nas 
dependências da Casa para comparecerem ao plenário, em face do início da ordem do 
dia. Em Questão de Ordem, o vereador Raulzinho solicitou a inversão da Pauta. 
Após, o Presidente submeteu o pedido de inversão à apreciação dos vereadores, 
que foi aprovado pelos presentes, com os votos contrários dos vereadores Capitão 
Carpê, Sargento Salazar, Coronel Rosses e Rodrigo Guedes. Pela Ordem, pediram 
preferências os seguintes vereadores: Eduardo Alfaia, ao Requerimento n. 
4.408/2025; Rodrigo Sá, ao Requerimento n. 4.298/2025; Coronel Rosses, ao 
Requerimento n. 4.383/2025; e Ivo Neto, ao Requerimento n. 4.400/2025. Pela 
Ordem, pediram destaques os seguintes vereadores: Elan Alencar, à Indicação n. 
182/2025; Rodrigo Sá, à Indicação n. 180/2025, tendo este solicitado a retirada de 
tramitação da Indicação n. 176/2025; Capitão Carpê, à Moção n. 092/2025; Joelson 
Silva, à Moção n. 94/2025; Kennedy Marques Protetor, à Indicação n. 185/2025; 
Rosivaldo Cordovil, à Moção n. 095/2025; e Zé Ricardo, à Moção n. 090/2025. Pela 
Ordem, a vereadora Yomara Lins solicitou a retirada de tramitação do 
Requerimento n. 4.351/2025. O Presidente passou os trabalhos para a ORDEM DO 
DIA. Na PAUTA, foi deliberado, tomou o n. 008/2025, e seguiu à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação, com a subscrição dos vereadores Coronel Rosses, 
Eurico Tavares, Prof.ª Jacqueline, Saimon Bessa, Sargento Salazar e Raulzinho, o 
Projeto de Lei, de autoria do vereador Rodrigo Guedes, que “Dispõe sobre o Direito 
ao uso da Cannabis Medicinal no âmbito do Sistema Único de Saúde (SUS) no 
Município de Manaus”. Foi deliberado, tomou o n. 070/2025, e seguiu à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação, com a subscrição dos vereadores Aldenor Lima, 
Capitão Carpê, Sargento Salazar, João Carlos, João Paulo Janjão, Jaildo Oliveira, 
Prof. Samuel, Eurico Tavares, Rosivaldo Cordovil, Rodrigo Sá, Marcelo Serafim, 
Ivo Neto, Saimon Bessa, Marco Castilhos, Paulo Tyrone, Rodrigo Guedes, Jander 
Lobato, Raulzinho e Prof.ª Jacqueline, o Projeto de Lei, de autoria do vereador 
Coronel Rosses, que “Institui, no âmbito do Município de Manaus, o protocolo ‘Não é 
Não’ para prevenção ao assédio, constrangimento e violência contra a mulher em 
estabelecimentos e eventos, criando o selo ‘Não é Não – Mulheres Seguras’, e dá 
outras providências”. Foi retirado de pauta, em razão da ausência do autor, o Projeto 
de Lei, de autoria do vereador Dr. Eduardo Assis, que “Dispõe sobre a permissão do 
ingresso e permanência de pessoas com doença celíaca, portando alimentos para 
consumo próprio em eventos esportivos, institucionais, culturais ou de lazer realizados 
no âmbito do município de Manaus”. Foi deliberado, tomou o n. 128/2025, e seguiu à 
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Comissão de Constituição, Justiça e Redação, com a subscrição dos vereadores Zé 
Ricardo, Rosivaldo Cordovil, Rodrigo Sá, Aldenor Lima, Jander Lobato, Prof.ª 
Jacqueline e Eurico Tavares, o Projeto de Lei, de autoria do vereador Diego 
Afonso, que “Institui o Programa IPTU Verde no município de Manaus, estabelecendo 
incentivos fiscais a imóveis que adotem práticas sustentáveis, e dá outras 
providencias”. Foi deliberado, tomou o n. 134/2025, e seguiu à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação, o Projeto de Lei, de autoria do vereador João Paulo 
Janjão, que “Considera de Utilidade Pública o Instituto Bosco Bindá Instituto 3B, e dá 
outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 139/2025, e seguiu à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação, com a subscrição dos vereadores Prof.ª Jacqueline 
e Jander Lobato, o Projeto de Lei, de autoria do vereador Rodrigo Sá, que “Dispõe 
sobre o Programa de Microcrédito para Mulheres no Município de Manaus”. Foi 
deliberado, tomou o n. 152/2025, e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação, o Projeto de Lei, de autoria do vereador Aldenor Lima, que “Institui o 
Plano de Ação para Espécies Ameaçadas no Município de Manaus”. Foi deliberado, 
tomou o n. 156/2025, e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação, o 
Projeto de Lei, de autoria do vereador Marco Castilhos, que “Institui o Dia da 
Conscientização da Agenesia de Membros a ser observado anualmente em 30 de 
setembro”. Foi deliberado, tomou o n. 167/2025, e seguiu à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação, o Projeto de Lei, de autoria da Mesa Diretora, que 
“Altera e revoga dispositivos da Lei n. 539, de 12 de julho de 2023, que dispõe sobre a 
Verba de Gabinete dos Vereadores da Câmara Municipal de Manaus, e dá outras 
providências”. Foi deliberado, tomou o n. 170/2025, e seguiu à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação, o Projeto de Lei, de autoria da vereadora Prof.ª 
Jacqueline, que “Institui, no âmbito do Município de Manaus, o Dia Municipal das 
Reservas Particulares do Patrimônio Natural – RPPN, e dá outras providências”. Foi 
deliberado, tomou o n. 191/2025, e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação, o Projeto de Lei, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela 
Mensagem n. 25/2025, que “Altera a Lei n. 112, de 26 de dezembro de 1991, e dá 
outras providências”. Discutiu o Projeto de Lei subsequente o vereador autor. Após, 
foi deliberado, tomou o n. 192/2025, e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação, com a subscrição dos vereadores Rodrigo Sá, Jander Lobato, João Paulo 
Janjão, Prof.ª Jacqueline, Saimon Bessa, Rosivaldo Cordovil, Aldenor Lima, 
Joelson Silva, Raulzinho, Paulo Tyrone, Marco Castilhos, Sergio Baré, Pai Amado 
e Elan Alencar, o Projeto de Lei, de autoria do vereador Eurico Tavares, que 
“Dispõe sobre o apoio à organização de competições paradesportivas para pessoas 
com Transtorno do Espectro Autista (TEA) no Município de Manaus”. Foi aprovado o 
Parecer Favorável da Comissão de Turismo, Indústria, Comércio, Desenvolvimento 
Econômico, Trabalho e Renda ao Projeto de Lei n. 256/2023, de autoria do vereador 
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Roberto Sabino, subscrito pelos vereadores Joelson Silva, João Carlos, Prof. 
Samuel, Raiff Matos e Rosivaldo Cordovil, que “Dispõe sobre a obrigatoriedade de 
shoppings centers localizados no município de Manaus disponibilizarem profissional 
capacitado para se comunicar por meio da Língua Brasileira de Sinais - Libras”. O 
supracitado projeto seguiu à Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com 
Deficiência. Foi retirado de pauta, em razão da ausência do autor, o Projeto de Lei 
n. 148/2024, de autoria do vereador Rosinaldo Bual, que “Institui o ‘Programa de 
Incentivo e Apoio aos Pequenos Produtores Rurais e Agricultura Familiar’ no âmbito do 
município de Manaus”. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, 
Economia e Orçamento ao Projeto de Lei n. 324/2024, de autoria do vereador 
Kennedy Marques, que “Considera de Utilidade Pública a Associação dos Bombeiros 
Civis do Amazonas”. O supracitado projeto seguiu à Comissão de Assuntos 
Sociocomunitários e Legislação Participativa. Foi aprovado o Parecer Favorável da 
Comissão de Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto de Lei n. 336/2024, de 
autoria do vereador Jaildo Oliveira, subscrito pelos vereadores Joelson Silva, 
Raulzinho e Rosivaldo Cordovil, que “Institui o Dia Municipal da Conscientização sobre 
a Doença Celíaca, a ser comemorado, anualmente, no dia 20 de maio”. O supracitado 
projeto seguiu à Comissão de Saúde. Discutiu o Parecer Favorável da Comissão de 
Educação à Emenda 01 ao Projeto de Lei n. 417/2022, o vereador Zé Ricardo. Após, 
foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Educação à Emenda 01 ao 
Projeto de Lei n. 417/2022, de autoria do vereador João Carlos, subscrito pelo 
vereador Raiff Matos, que “Institui a criação do Programa Permanente de Incentivo à 
Produção Literária nas escolas do município de Manaus”, tendo sido subscrito, ainda, 
pelos vereadores Rodrigo Sá, Prof.ª Jacqueline, Jander Lobato, Saimon Bessa, 
Aldenor Lima, Pai Amado e Prof. Samuel. O supracitado projeto foi aprovado, em 
primeira discussão, e seguiu à segunda discussão, na forma da lei. Foi retirado de 
pauta, em razão da ausência do autor, o Projeto de Lei n. 355/2024, de autoria do 
vereador Mitoso, que “Acrescenta o parágrafo único ao artigo 2.º, da Lei Municipal n. 
1.242/2008, que Dispõe sobre a Política Municipal de atendimento aos direitos da 
criança e do adolescente, estabelece normas para sua adequada aplicação, e dá 
outras providências”. Foi aprovado, em segunda discussão, e seguiu à sanção do 
Prefeito, o Projeto de Lei n. 356/2023, de autoria do vereador Joelson Silva, 
subscrito pelos vereadores Aldenor Lima, Jander Lobato, Kennedy Marques Protetor, 
Prof. Samuel e Rosivaldo Cordovil, que “Dispõe a Campanha Permanente de 
Conscientização, Orientação e Prevenção da Febre Maculosa, e dá outras 
providências”. Foi aprovado, em segunda discussão, e seguiu à sanção do 
Prefeito, o Projeto de Lei n. 023/2024, de autoria do vereador Ivo Neto, subscrito 
pelos vereadores Raiff Matos, Rosivaldo Cordovil e Thaysa Lippy, que “Institui a 
Campanha Municipal de Conscientização e Enfrentamento ao Hiperinsulinismo, e dá 
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outras providências”. Foram deferidas as Indicações n. 167/2025 a 182/2025; 
183/2025 e 185/2025, com pedido de destaque nas Indicações n. 182/2025, de 
autoria do vereador Elan Alencar, que "Indica à Secretaria Municipal de Saúde 
(SEMSA) a construção de uma Unidade Básica de Saúde (UBS) de Porte IV no Bairro 
Coroado, Zona Leste de Manaus”; e n. 185/2025, de autoria do vereador Kennedy 
Marques, que "Indica a Implantação de Espaços Pet nos Conjuntos Habitacionais de 
Responsabilidade Municipal". Em Questão de Ordem, o vereador Gilmar Nascimento 
indagou sobre o Projeto de Lei n. 419/2024, de sua autoria, que constava na pauta, 
mas que não havia sido apreciado pela Mesa. O Presidente informou ao vereador 
Gilmar Nascimento, que não poderia apreciar o seu pedido de inclusão de projeto de 
lei, devido ao encerramento da Pauta das proposituras em questão. Em Questão de 
Ordem, o vereador Gilmar Nascimento esclareceu que o projeto de lei estava na 
Pauta, mas não havia sido lido pela Mesa. O Presidente declarou que houve um 
equívoco da Mesa, pois pensaram que o questionante não se encontrava no Plenário, 
afirmando que a propositura seria deliberada. Em Questão de Ordem, o vereador Zé 
Ricardo alegou que em uma situação semelhante, seu pedido não foi acatado e que, 
na sua opinião, o erro da Mesa não justificava essa abertura, visto que a pauta do dia 
já havia sido encerrada. Ele também destacou que, se surgisse uma nova situação, ela 
deveria ser levada à votação do plenário, reforçando a ideia de que as regras 
devessem valer para todos os parlamentares. O Presidente explicou que, na situação 
mencionada pelo parlamentar, este não estava no Plenário na hora da votação. Já no 
caso do vereador Gilmar Nascimento, ele estava presente no local, mas a Mesa não o 
viu durante a votação. Por isso, ele informou que faria a leitura do projeto de lei, 
ressaltando que esse procedimento não tinha relação com questões partidárias. Em 
Questão de Ordem, o vereador Gilmar Nascimento confirmou que estava presente 
no Plenário, esclarecendo que segundo o Regimento Interno, a pauta se encerrava 
após o encerramento da votação dos requerimentos e que apenas fez um alerta para 
uma falha da Mesa. Após, foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de 
Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto de Lei n. 419/2024, de autoria do 
vereador Gilmar Nascimento, que “Dispõe sobre a instituição do ‘Outubro Urbano’ no 
município de Manaus, e dá outras providências”. O supracitado projeto seguiu à 
Comissão de Meio Ambiente, Recursos Naturais, Sustentabilidade e Vigilância 
Permanente da Amazônia. Na sequência, foram aprovadas as Moções n. 088/2025 e 
89/2025, 93/2025 e 95/2025, tendo sido aprovadas com pedidos de destaques as 
Moções n. 090/2025, de autoria do vereador Zé Ricardo, "De pesar do falecimento de 
Sua Santidade, o Papa Francisco”, com a subscrição dos vereadores Rosivaldo 
Cordovil, Prof.ª Jacqueline, Aldenor Lima, Roberto Sabino, Coronel Rosses, Pai 
Amado, Elan Alencar, Joelson Silva, Sérgio Baré, Marco Castilhos, Rodrigo Sá, 
Jander Lobato, Capitão Carpê, Eurico Tavares e Prof. Samuel; e n. 092/2025, de 
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autoria do vereador Capitão Carpê, "De pesar pelo falecimento do policial militar 
Rodrigo de Almeida Carvalho, ocorrido no dia 22 de abril de 2025 no Comando de 
Policiamento de Área (CPA) Leste, em Manaus", com a subscrição dos vereadores 
Coronel Rosses, Sargento Salazar e Roberto Sabino. Foram compiladas as Moções 
n. 091/2025 e n. 094/2025, de autoria dos vereadores Jander Lobato e Joelson Silva, 
respectivamente, "De Aplausos à Rede Calderaro de Comunicação pelos 76 anos de 
Fundação do Jornal ‘A Crítica’, comemorados no último dia 19 de abril de 2025", com a 
subscrição dos vereadores Prof. Samuel, Rodrigo Sá, Kennedy Marques Protetor, 
Marcelo Serafim, Ivo Neto, Rodrigo Guedes, João Paulo Janjão, Roberto Sabino, 
Prof.ª Jacqueline e Jander Lobato. Foi aprovada a Moção n. 096/2025, de autoria 
do vereador Rosivaldo Cordovil, “De Parabenização pelo aniversário do bairro São 
Jorge, comemorado no dia 23 de abril ", com a subscrição dos vereadores Raulzinho, 
João Paulo Janjão, Prof.ª Jacqueline, Ivo Neto e Jander Lobato. Em Questão de 
Ordem, o vereador Eduardo Alfaia parabenizou o bairro São Jorge e reforçou o 
convite aos seus pares, em nome do Prefeito de Manaus, que juntamente com o 
Governador do Amazonas, Wilson Lima, estariam inaugurando a Feira João de Castro 
Filho, em comemoração ao aniversário do citado bairro. Em Questão de Ordem, o 
vereador Raulzinho ressaltou a justa homenagem ao senhor João de Castro Filho, que 
foi professor e gestor de várias escolas situadas no bairro e idealizador do aniversário 
da comunidade e outras festividades locais. Em Questão de Ordem, o vereador Diego 
Afonso comunicou a realização da reunião da Comissão de Habitação e 
Regularização Fundiária Urbana da Casa, que aconteceria no dia seguinte, às nove 
horas, na sala de Comissões, convidando seus pares a participarem das discussões 
sobre os desafios e estratégias do maior pacote habitacional do Estado, que contaria 
com a participação do diretor-presidente da Unidade Gestora de Projetos Especiais – 
UGPE, Marcellus Campêlo; da secretária de Estado das Cidades e Territórios, Renata 
Mustafa; e do superintendente estadual da Habitação, Jivago Afonso de Castro, 
amanhã, na sala da comissão, às nove horas da manhã. Foram aprovados os 
seguintes Requerimentos: n. 4.408/2025, de autoria do vereador Eduardo Alfaia; e n. 
4.400/2025, de autoria do vereador Ivo Neto. Discutiu o Requerimento n. 4.383/2025, 
o vereador autor. Após, foi rejeitado o Requerimento n. 4.383/2025, de autoria do 
vereador Capitão Rosses, com os votos favoráveis dos vereadores Capitão Carpe, 
Coronel Rosses, Ivo Neto, Sargento Salazar, Rodrigo Sá e Rodrigo Guedes. 
Foram aprovados os Requerimentos n. 506/2025 e n. 511/2025, de autoria da 
vereadora Prof.ª Jacqueline. Em seguida, o Presidente passou os trabalhos para o 
PEQUENO EXPEDIENTE. O primeiro orador, vereador Capitão Carpê, manifestou-
se sobre a morte do policial militar Rodrigo de Almeida Carvalho, ocorrida no dia 
anterior no Comando de Policiamento de Área (CPA) Leste, em Manaus. Em seguida, 
fez uma breve reflexão sobre a saúde mental desses profissionais, que não recebiam 

2025.10000.10304.9.026447 (página 7)

ARQUIVO ASSINADO DIGITALMENTE CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO : 972D56DD0017C68F . CONSULTE EM https://camaradigital.cmm.am.gov.br/verificador

2025.10000.10304.9.026447 (página 7)

http://www.cmm.am.gov.br/


 
  
 

 
DIRETORIA LEGISLATIVA 

SEÇÃO DE ATAS 
LEGISLATURA 2025 A 2028 

 

Rua Padre Agostinho Caballero, 850 – São Raimundo 

Manaus – AM/ CEP: 69027-020 

Telefone: 3303-2778 

www.cmm.am.gov.br 

  

 

 

nenhum tipo de acompanhamento psicológico e, diariamente, lidavam com várias 
problemáticas no desenvolvimento das suas tarefas, como a falta de promoções, falta 
de abono fardamento, déficit de tropa, entre outros fatores, desencadeando um grande 
descontentamento na categoria. O parlamentar pediu ao Governador do estado que 
tivesse sensibilidade em olhar para categoria que se encontrava de luto e trouxesse 
melhorias de trabalho e valorização a estes. Concluindo, prestou solidariedade a toda a 
tropa da Polícia Militar e à família da vítima, declarando que iria, juntamente com os 
parlamentares da Casa, pertencentes à Polícia Militar, buscar melhorias para a 
categoria. O Presidente, de igual modo, solidarizou-se com a família enlutada do 
policial militar. O segundo orador, o vereador Coronel Rosses, que também era 
policial militar, demonstrou solidariedade à tropa da Polícia Militar pelo falecimento do 
policial. Ele comentou que a corporação vinha sendo negligenciada pelo Governo 
estadual, com a cumplicidade da Casa Militar, devido ao controle rígido do Comando 
Militar por motivos políticos e à interferência do secretário de Segurança Pública. O 
parlamentar destacou que, em dois mil e vinte, o número de suicídios entre os policiais 
militares foi maior do que o de policiais mortos em combate, o que mostrava o descaso 
das autoridades em relação ao bem-estar desses profissionais, especialmente na 
oferta de apoio psicológico. Ele também falou sobre outros problemas enfrentados pela 
categoria, como a falta de abono para o uniforme, as promoções e direitos que 
continuavam sendo ignorados pelos responsáveis e pelos representantes da classe. 
Por último, afirmou que era importante resolver essa situação o quanto antes, pois ela 
afetava a segurança do Estado, e pediu à população que apoiasse e valorizasse o 
trabalho desses profissionais, lembrando que “sem ordem não havia paz, apenas 
caos”. Em Questão de Ordem, o vereador Sargento Salazar se solidarizou com a 
família da vítima e endossou as palavras do seu antecessor, cobrando do Governo 
Estadual e da Secretária de Estado de Segurança Pública – SSP o investimento em 
fardamento para a tropa militar. Em Questão de Ordem, o vereador Kennedy 
Marques Protetor, de igual modo, expressou sua solidariedade à família do policial 
militar, que era da mesma turma do seu filho. Ele destacou que, quando ingressaram 
na polícia militar, esses policiais não tinham recebido seus uniformes. Além disso, 
lamentou que o pedido de baixa do policial tenha sido negado, mesmo ele tendo sido 
aprovado em um concurso para bombeiro e precisando de acompanhamento 
psicológico. Essa situação, segundo ele, acabou levando à tragédia. Por fim, o 
vereador pediu ao Governo Estadual que tomasse providências para garantir a 
segurança desses profissionais. O terceiro orador, vereador Zé Ricardo, manifestou 
sua solidariedade à família, aos amigos e colegas do policial militar Rodrigo Almeida e, 
em seguida, destacou a importância de cuidar da saúde mental no serviço público, 
sugerindo a presença de psicólogos nas escolas e a ampliação dos atendimentos 
psicossociais para a população. O parlamentar também afirmou que o governo 
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estadual deveria aumentar o efetivo da polícia, convocando os aprovados no último 
concurso, já que havia mais de seis mil vagas abertas, pois ajudaria a diminuir as 
jornadas exaustivas dos policiais e aumentaria a segurança de todos. Depois, ele 
lembrou os cinquenta e três anos de atuação do Conselho Indigenista Missionário – 
CIME, no Brasil e especialmente no Amazonas, que trabalhava na defesa e promoção 
dos direitos dos povos indígenas, anunciando uma audiência pública que aconteceria 
no dia vinte e oito do mês em curso, às treze horas, no plenário da Casa, para discutir 
a situação dos povos indígenas em Manaus, convidando toda a comunidade a 
participar. Finalizando o seu discurso, chamou atenção para a Lei n. 2.265, de 11 de 
dezembro de 2017, que criou e estabeleceu as funções da Agência Reguladora dos 
Serviços Públicos Delegados do Município de Manaus – Ageman, cobrando desta 
informações sobre o sistema de transporte coletivo, transparência nas planilhas de 
custos das empresas e da Prefeitura, além de esclarecimentos sobre o reajuste da 
tarifa, questionando por que o Poder Executivo Municipal não exigia que a agência 
reguladora cumprisse suas funções de fiscalização e anunciando que encaminharia um 
pedido à Prefeitura para obter uma resposta sobre o assunto. O vereador Aldenor 
Lima assumiu a presidência da Mesa. O quarto orador, vereador Jander Lobato, 
exibiu vídeo da Campanha do “Big Dia Bob´s 2025” e convidou seus pares a 
participarem da campanha, por meio da qual, vinte por cento da renda dos produtos 
vendidos, no dia vinte e seis de abril, seriam destinados à Casa Vhida, instituição que 
atendia crianças portadoras do Vírus da Imunodeficiência Humana – HIV e seus 
familiares, na cidade. O quinto orador, vereador Marco Castilhos, manifestou-se a 
respeito de uma matéria publicada no site 18 horas, na qual o Amazonas era 
mencionado como um dos estados com menor índice de vias acessíveis para 
cadeirantes, com apenas 5,6% dessas vias, afirmando que esse dado mostrava o 
quanto o Estado precisava avançar nesse aspecto. Como presidente da Comissão de 
Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência, pediu aos seus pares que unissem 
forças para promover uma discussão sobrea elaboração de um plano de acessibilidade 
para a cidade. Ele destacou que a falta de acessibilidade violava um dos direitos mais 
básicos de todos os cidadãos: o de se locomover livremente pelo território nacional, 
portanto as Pessoas com Deficiências – PcDs deveriam ser respeitadas. Finalizando, 
agradeceu ao titular e aos servidores da Secretaria Municipal de Infraestrutura – 
Seminf pelos serviços de tapa-buracos que estavam sendo realizados no bairro Águas 
Claras, atendendo a uma demanda solicitada em seu gabinete. O sexto orador, 
vereador Eurico Tavares, pronunciou-se a respeito de uma manifestação de 
consumidores, em frente à sede da concessionária Amazonas Energia, cobrando 
soluções para os diversos apagões que estavam ocorrendo na cidade e causando 
vários prejuízos à população. O parlamentar declarou que a manifestação demonstrava 
a insatisfação dos consumidores com a falta de compromisso da concessionária e 
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enfatizou que havia protocolado vários documentos na Casa e no Ministério Público do 
Estado do Amazonas – MPAM, pedindo esclarecimentos e até aquele momento não 
havia recebido nenhum retorno por parte desta, ponderando que nos casos de atraso 
de pagamento da fatura a resposta da concessionária era imediata. Encerrando sua 
fala, considerou que essa situação era responsabilidade de todos os vereadores, e que 
a Casa precisava assumir o compromisso, deixando claro que continuaria insistindo até 
receber uma resposta às solicitações que enviou. Ademais, destacou que o serviço em 
questão era um direito do consumidor e, como vice-presidente da Comissão de Defesa 
do Consumidor da Casa, acionaria a referida para que, juntos, pudessem buscar 
soluções para atender às necessidades da população. Constatando o término do 
horário regimental, o Presidente prorrogou a sessão até o final dos trabalhos. O 
sétimo orador, vereador Rodrigo Sá, falou sobre um projeto de lei que propôs e que 
foi aprovado, oferecendo microcrédito para mulheres em situação de vulnerabilidade, 
iniciativa originada de seu trabalho de proteção às vítimas de violência. Ele também 
lembrou que, antes de deixar a presidência do Detran/AM, deixou uma minuta de lei 
para reservar vagas do programa CNH Social para essas mulheres. O parlamentar 
expressou solidariedade pela morte do policial militar e criticou manifestações que 
tentaram associar o ocorrido às condições de trabalho da Polícia Militar, ressaltando 
que dificuldades e a carga horária de trinta horas semanais eram comuns. Após, 
destacou avanços na segurança pública, como a convocação de aprovados em 
concurso, pagamento de reajustes salariais e negociações sobre auxílio fardamento e 
promoções. Concluindo, afirmou compreender críticas ao governo estadual, mas 
ressaltou os progressos no setor de segurança e que não se poderia culpar as 
condições de trabalho pelo episódio trágico mencionado. Em Questão de Ordem, o 
vereador Sargento Salazar declarou que aceitava a opinião do seu antecessor, mas 
discordava de suas colocações, afirmando que continuariam cobrando do Governo 
estadual melhorias para a categoria. Em Questão de Ordem, o vereador Rodrigo Sá, 
de igual modo, afirmou que aceitava as declarações do seu antecessor, reafirmando 
suas manifestações na tribuna. Em Questão de Ordem, o vereador Sargento Salazar 
concordou parcialmente com as colocações do vereador Rodrigo Sá, enfatizando que 
as promoções ocorreram somente no período eleitoral e que após, o governador retirou 
vários benefícios da corporação. O oitavo orador, vereador Rodrigo Guedes 
comentou sobre o aumento na tarifa do transporte público, dizendo que isso foi uma 
traição por parte do Prefeito. Ele explicou que, após ser reeleito, o chefe do Poder 
Executivo aumentou vários impostos e taxas públicas, e agora esse aumento de cerca 
de 33,33% na tarifa, que era o maior dos últimos tempos, geraria uma inflação bem alta 
para cada manauara, o que impactaria diretamente no custo de vida dos moradores da 
cidade. O parlamentar questionou o papel da Câmara, dizendo que ela não podia 
simplesmente aceitar ou se omitir diante dessa situação, pois assim se tornaria 
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cúmplice. Ele também destacou os escândalos envolvendo a administração municipal 
atual, lamentando que, durante o processo jurídico sobre o aumento da tarifa, a 
Prefeitura conseguiu aprovar um valor maior do que o inicialmente sugerido, o que 
prejudicaria ainda mais o bolso dos cidadãos. Prosseguindo, falou em apoio aos 
movimentos de moradores que estavam se organizando para pedir a saída do Prefeito, 
que colocou parentes na política e nomeou vários prédios públicos com nomes de 
familiares póstumos, sem aprovação da Câmara Municipal, o que mostrava a sua falta 
de responsabilidade com o bem público. Encerrando o seu pronunciamento, lamentou 
a situação de abandono em que a cidade se encontrava e reafirmou seu apoio aos 
movimentos civis, chamando os estudantes e toda a população para se mobilizar e 
exercer seus direitos de cobrar melhorias do Poder Executivo Municipal, já que a 

Câmara Municipal parecia não estar disposta a agir nesse sentido. Nada mais 
havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão às doze horas e treze minutos. 

E, para que conste, eu, Jovana das Graças da Silva Cordeiro, lavrei a presente Ata 
que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento Interno da 
Câmara Municipal de Manaus. 
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